



LES ARBRES DE LA LAÏCITÉ EN CHARENTE

À propos de laïcité, on entend souvent les militants laïques s'interroger :
« Comment faire vivre la laïcité ? Comment impliquer nos concitoyens ? »

Pour commémorer le 9 décembre 1905, Le Comité Laïcité République de la Charente a choisi les arbres de la laïcité, symbole d'avenir.

Chaque année le Comité Laïcité République de la Charente sollicite les élus, rassemble les associations laïques du territoire. Les maires que nous contactons répondent avec enthousiasme. Responsables de la cohésion de leur commune, ils identifient à travers notre proposition la possibilité de créer du lien dans leur cité. Ces maires affirment l'ancrage de leur commune dans les valeurs de la République et contribuent à la compréhension de la laïcité, principe de concorde.

En accueillant un arbre de la laïcité devant sa mairie, Mouthiers-sur-Boëme rejoint les villes de Charente possédant un arbre de la laïcité.

Lors de la cérémonie de ce 9 décembre, la population de Mouthiers réunie autour de ses élus a su tirer son miel des différents discours prononcés ce jour-là. Quant aux enfants de l'école publique de Mouthiers, ils se rappelleront longtemps des applaudissements reçus à la fin de leur prestation.

Il suffisait de voir les visages souriants des uns et des autres, jeunes et moins jeunes, pour nous convaincre que le travail de rassemblement réalisé avec les élus, les associations, la population est une des réponses pour transmettre les valeurs de la République laïque.

Liberté-Égalité-Fraternité. Ces mots porteurs d'émancipation et de respect mutuel méritent d'être fêtés joyeusement.

Catherine Neyrat

Présidente du Comité Laïcité République de la Charente

Michel CARTERET
Maire de Mouthiers sur Boème

Le Conseil Municipal
Le Conseil Municipal des Jeunes



Le Collectif Laïcité de la Charente

représentant les mouvements associatifs,
syndicaux et maçonniques charentais, tous
attachés aux valeurs de la Laïcité et de la
République.

seraient honorés de votre présence à
la plantation de l'Arbre de la Laïcité

le samedi 9 décembre 2017, 11 heures
Mairie de Mouthiers-sur-Boème - 8, Place du Champ de Foire

Un cocktail vous sera offert à l'issue de cette cérémonie



9 décembre 2017

Arbre de la Laïcité

Cet arbre a été planté le 9 décembre 2017 par la Commune de Mouthiers-sur-Boème, à l'initiative d'un collectif départemental comprenant des mouvements associatifs et syndicaux charentais attachés à la Laïcité et à la loi de séparation des Églises et de l'État.

Par son symbolisme, cet arbre marque l'impérieuse nécessité de faire vivre ce principe de Laïcité, à l'image de ses enracinements en terre et de la croissance de ses branches.

Héritée des Lumières, valeur d'avenir, la Laïcité et les valeurs de la République permettent la liberté de conscience et la concorde universelle.

La Laïcité et les valeurs de la République permettent à tous de vivre ensemble dans la paix et l'harmonie.



Cet érable a été planté le 9 décembre 2017

Avec la participation des élèves des écoles
communales et du Maire Michel CARTERET



L'arbre de la laïcité planté devant la mairie

A LA UNE / MOUTHIERS-SUR-BOËME / Publié le 12/12/2017 à 3h45 par Philippe Rebelx.

S'ABONNER À PARTIR DE 1€



0 COMMENTAIRE



▲ Michel Carteret, maire, Sandra Marsaud, députée, et Catherine Neyrat, présidente du CLR, plantent l'arbre de la laïcité. ©PHOTO PH. R.

Tous les acteurs de la Laïcité Charentaise, élus, administrés, élèves et enseignants, le représentant de l'inspection académique et la députée Sandra Marsaud étaient réunis devant la mairie de Mouthiers ce samedi 9 décembre pour la plantation de l'arbre de la laïcité.

Cette cérémonie est à mettre à l'actif d'un collectif départemental présidé par Catherine Neyrat qui comprend des mouvements associatifs et syndicats charentais attachés à la laïcité et à la loi de séparation des églises et de l'État.

C'est tout d'abord le maire Michel Carteret, qui dans son discours, a mis en avant les valeurs de la laïcité. Il a souligné « qu'aujourd'hui, il est important de réaffirmer que cette loi du 9 décembre 1905 est le fruit de la raison, de l'humanisme et de la tolérance avec pour symbole la liberté ». La présidente du collectif Catherine Neyrat a pris le relais en remerciant tous les acteurs concernés ; après avoir cité toutes les associations du collectif présentes, elle a donné la parole à six orateurs qui ont à tour de rôle défini la laïcité.

Une quarantaine d'écoliers, épaulés par les enseignants, a ensuite entonné le chant « Des larmes sur la joue de Marianne » (Les enfantastiques) représentant l'esprit de la laïcité.

Puis est venu l'événement phare de cette cérémonie la plantation de l'arbre, un érable, dans le parc de verdure situé face à la mairie. Pelle en main, Catherine Neyrat, la présidente du CLR, puis Sandra Marsaud, la députée, et le maire Michel Carteret se sont employés à la tâche. Ils ont ensuite été relayés par les écoliers. Devant l'arbre, un panneau explique la laïcité et les valeurs de la République qui permettent à tous de vivre ensemble dans la paix et l'harmonie.

■ MOUTHIERS-SUR-BOËME

L'arbre de la laïcité prend racine grâce aux écoliers

«**E**nsemble, aujourd'hui, par la plantation de cet arbre de la laïcité, nous réaffirmerons les valeurs morales de notre pays...» C'est par ces mots que Michel Carteret, maire de Mouthiers, a accueilli le public nombreux rassemblé devant la mairie, samedi, public parmi lequel on reconnaissait Sandra Marsaud, députée de la circonscription, Jean-Michel Tamagna, conseiller départemental, Stéphane Bruni, inspecteur départemental de l'Éducation nationale, des maires et des membres du comité Laïcité République de la Charente, dont Catherine Neyrat qui en est la présidente. Étaient également présents beaucoup de Monastériens, dont des enfants, en particulier ceux des classes de CM1 et CM2.

«Le 9 décembre 1905, le député socialiste Aristide Briand fait voter la loi concernant la séparation des Églises et de l'État, a rappelé Michel Carteret. 112 ans plus tard, nous voici réunis à Mouthiers pour réaffirmer ces valeurs constitutionnelles: liberté, égalité, fraternité... La plantation de l'arbre est une belle opportunité pour rappeler l'importance de la laïcité, face à la montée des communautarismes, des intolérances religieuses et de toutes les dérives inquiétantes qui mettent en danger le pacte républicain.» C'est suite à une rencontre, qui avait eu lieu entre des élus de Mouthiers et Catherine Neyrat,



Les enfants ont participé, en compagnie du maire et de Catherine Neyrat, à la plantation de l'arbre de la laïcité.

Photo CL

”

La plantation de l'arbre est une belle opportunité pour rappeler l'importance de la laïcité.

que cette cérémonie avait été décidée et fixée symboliquement au 9 décembre 2017. Prenant à son tour la parole, la présidente du Comité a rappelé le sens de la loi

de 1905: «Elle a permis aux habitants de ce pays de partager un destin commun... Devant les enfants de Mouthiers-sur-Boëme, devant tous les enfants de la République, nous sommes chacun et tous responsables, pour assurer les valeurs de notre république...» Elle a cité les 25 associations que comprend le Comité laïque, avant d'inviter à la lecture à plusieurs voix d'un texte du philosophe Henri Peña-Ruiz, auteur du «Dictionnaire amoureux de la laïcité» chez Plon.

Les élèves ont ensuite chanté avant de planter l'arbre de la laïcité (un érable), en face de la mairie.

Alain PORTE



MOUTHIERS SUR BOËME

LE COMITÉ LAICITÉ RÉPUBLIQUE
LE COLLECTIF LAÏCITÉ DE LA CHARENTE
vous invitent à la plantation de



L'Arbre de la Laïcité

Le 9 décembre 2017
à 11H

à la Mairie de Mouthiers

Le collectif laïcité départemental comprend des mouvements associatifs, syndicaux et maçonniques charentais, tous attachés à la laïcité.

